
Protokoll der Jahreshauptversammlung des TuS Esingen e.V. am 10.09.2021 
 
Dauer: 20.05 – 20.45 Uhr      Ort: KGS-Halle 2, Klaus-Groth-Straße, Tornesch 
Anwesend sind   53 stimmberechtigte Mitglieder des TuS Esingen e.V. 
 
 
TOP 1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Torsten Kopper begrüßt die erschienenen Vereinsmitglieder, besonders das Ehren-
mitglied Margarete Hauschildt. Der Ehrenvorsitzende Jürgen Jungclaussen und die 
übrigen Ehrenmitglieder haben sich entschuldigt. 
 
Torsten Kopper weist auf die geltenden Hygieneregelungen hin und bittet um deren 
Beachtung. 
 
Er stellt die satzungsgemäße Ladung durch Anzeige in den „Uetersener Nachrichten“ 
vom 25.08.2021 und Veröffentlichung auf der Homepage des Vereins fest.  
Zur vorgeschlagenen Tagesordnung werden keine Änderungswünsche geäußert. 
Anträge sind nicht gestellt worden. Die Tagesordnung gilt somit als genehmigt. 
 
Die Anwesenden erheben sich zu Ehren der verstorbenen Vereinsmitglieder und ge-
denken der Verstorbenen mit einer Schweigeminute. 
 
TOP 2: Geschäftsbericht des Vorsitzenden 
 
In seinem Geschäftsbericht über das Jahr 2020 führt Torsten Kopper aus, dass die 
Mitgliederzahl aufgrund der Corona-Pandemie gesunken ist, insbesondere weil es 
nur wenige Eintritte gab. Er sei sich aber sicher, dass mit Wiederaufnahme der nor-
malen Sportbetriebes auch wieder neue Mitglieder gewonnen werden können. Aktu-
ell hat der Verein 1.753 Mitglieder.  
Die Arbeit im Vorstand sei aufgrund der Corona-Pandemie oft schwierig gewesen, 
weil man sich auf die ständig neuen Vorschriften einstellen musste. Torsten Kopper 
bedankt sich bei Katja Weber für ihr Engagement, die nicht immer leicht verständli-
chen Regeln an die Übungsleiter*innen und Mitglieder weiterzugeben.  
Aufgrund der Corona-Beschränkungen wurden in 2020 die Punktspielserien abge-
brochen und haben keine Wettkämpfe stattgefunden. Der Reha-Sport konnte auf-
grund einer Ausnahmegenehmigung des Gesundheitsamtes als einziges Angebot 
durchgängig angeboten werden. Bei der Sportabzeichenabnahme hat der TuS wie-
derum einen Spitzenplatz eingenommen und auch Teampreise gewonnen. 
Mit Hilfe von großzügigen Spenden konnte das Equipment für Online-Sportkurse er-
worben werden.  
Seit 01.10.2020 ist Stephanie Schnell neue hauptamtliche Übungsleiterin für Gym-
nastik, Gesundheits- und Reha-Sport, Kinderturnen und Badminton.  
In der Geschäftsstelle ist Marion Carstens ausgeschieden, Nachfolgerin ist Kirsten 
Schmidt. 
Die finanzielle Situation des Vereins sei gut, weil während der Corona-Pandemie 
Übungsleiterentgelte und Hallennutzungsgebühren eingespart worden seien.  
Auch deshalb und weil für diese Altersgruppe ca. ein halbes Jahr lang kein Sport an-
geboten werden konnte, schlage der Vorstand auch in 2021 vor, den Vereinsbeitrag 
für Kinder bis 6 Jahre und die Begleitperson beim ElternKind-Turnen für ein Quartal 
zu erlassen.  
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Abschließend bedankt sich Torsten Kopper bei seinen Vorstandskollegen, allen Ab-
teilungs- und Übungsleitern, der heimischen Presse, dem Vereinsheimteam und 
sonstigen Helfern, Gönnern und Zuschussgebern des Vereines für die Unterstützung. 
 
Die Jahresberichte der Abteilungen liegen zusammen mit dem Geschäftsbericht des 
Vorsitzenden aus. Fragen oder Anmerkungen ergeben sich zu keinem der Berichte. 
 
TOP 3: Kassen- und Revisionsbericht 
 
Torsten Kopper erläutert kurz den ausliegenden Kassenbericht und stellt ihn zur Dis-
kussion. Fragen oder Anmerkungen ergeben sich nicht. 
 
Dirk Junge teilt mit, dass bei der am 27.08.2021 durchgeführten Kassenprüfung kei-
ne wesentlichen Beanstandungen festgestellt worden sind. Die Konten seien ord-
nungsgemäß geführt und die Belege übersichtlich aufgewahrt worden. Auskünfte 
seien sowohl von den Vereins- als auch von den Abteilungskassenwarten bereitwillig 
erteilt worden.  
 
Zum Kassenprüfungsbericht gibt es keine Wortmeldungen. 
 
TOP 4: Entlastung des Vorstandes 
 
Das Ehrenmitglied Margarete Hauschildt dankt dem Vorstand für die geleistete gute 
Arbeit und das erbrachte Engagement. Sie beantragt, den Vorstand für das Jahr 
2020 zu entlasten. 
 
Die Versammlung erteilt dem Vorstand für das Jahr 2020 einstimmig Entlastung. 
Torsten Kopper bedankt sich im Namen des gesamten Vorstandes für das entge-
gengebrachte Vertrauen. 
 
TOP 5: Ehrungen 
 
Die bronzene Ehrennadel für 15-jährige Mitgliedschaft erhalten 22 Mitglieder,  
die silberne Ehrennadel für 25-jährige Mitgliedschaft erhalten 24 Mitglieder und 
die goldene Ehrennadel für 40-jährige Mitgliedschaften erhalten 4 Mitglieder. 
 
Ein Ehrengeschenk für 50-jährige Mitgliedschaft erhalten 7 Mitglieder und für 60-
jährige Mitgliedschaft 1 Mitglied. 
 
Gustav Adolf Lüdemann wird für 70-jährige Mitgliedschaft und sein langjähriges eh-
renamtliches Engagement die Ehrenmitgliedschaft verliehen.  
 
Außerdem wird Marion Carstens als 2. Kassenwartin mit einem Geschenk verab-
schiedet. 
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TOP 6: Wahlen 
 
a)  Stellvertretende(r) Vorsitzende(r): 
Seitens des Vorstandes wird die Wiederwahl von Hans-Günther Voß vorgeschlagen; 
weitere Vorschläge werden nicht gemacht. 
Hans-Günther Voß wird einstimmig als stellvertretender Vorsitzender wiedergewählt 
und nimmt die Wahl an. 
 
b)  1. Schriftwart(in): 
Vom Vorstand wird die Wiederwahl von Birgit Möller vorgeschlagen; weitere Vor-
schläge werden nicht gemacht. 
Birgit Möller wird einstimmig als 1. Schriftwartin wiedergewählt und nimmt die Wahl 
an. 
 
c)  2. Kassenwart(in): 
Marion Carstens stellt sich nicht zur Wiederwahl. Der Vorstand schlägt die Wahl von 
Kirsten Schmidt vor; weitere Vorschläge werden nicht gemacht. 
Kirsten Schmidt wird einstimmig zur 2. Kassenwartin gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
d)  2 Beisitzer(innen): 
Der Vorstand schlägt die Wiederwahl von Sven Gunnar Ohlsen und Peter Ohff vor; 
weitere Vorschläge werden nicht gemacht.  
Sven Gunnar Ohlsen und Peter Ohff werden en bloc einstimmig als Beisitzer wieder-
gewählt und nehmen die Wahl an. 
 
e) Pressewart(in): 
Torsten Kopper weist darauf hin, dass dieses Amt seit 2013 vakant ist und der Vor-
stand hierfür keinen Vorschlag hat. Auch aus der Versammlung wird kein Vorschlag 
gemacht; der Posten bleibt somit vakant. 
 
g) Kassenprüfer(innen): 
Torsten Kopper liest die Namen der bisherigen Kassenprüfer(innen) vor und teilt mit, 
dass alle bisherigen Kassenprüfer(innen) ihre Bereitschaft erklärt haben, dieses Amt 
weiter auszuüben. Er bittet um Vorschläge für die Wahl.  
Jens Lenzing schlägt die Wiederwahl der bisherigen Kassenprüfer(innen) vor. Weite-
re oder andere Vorschläge werden nicht gemacht.  
En bloc werden – zum Teil in Abwesenheit – Uwe Mallwitz, Sven Hauschildt, Jens 
Kampe, Christian Kneesch, Hartmut Schloß, Ulrich Weber und Dirk Junge einstimmig 
zu Kassenprüferinnen/-prüfern gewählt und nehmen – soweit anwesend – die Wahl 
an. 
 
TOP 7: Bestätigung der Abteilungsleiter(innen)  
 
Die Leiter(innen) der einzelnen Abteilungen werden en bloc einstimmig in ihren Äm-
tern bestätigt. Es sind: Malte Beeckmann für Badminton, Kevin Lißner für Basketball, 
Katja Ulrich für Floorball, Bärbel Josten für Gesundheitssport und Gymnastik, Tobias 
Mittelgöcker für Handball, Stefan Koch für Jedermänner, Jens Lenzing für Judo, Mi-
chael Ammann für Leichtathletik, Katja Ulrich für Reha-Sport,  Melina Oetzmann und 
Katharina Schankin für Spielmannzug, Theo Jappe für Taekwondo, Werner Arlt für 
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Tanzen, Hans-Jürgen Hilmer für Tischtennis, Joana Gollnast-Riedemann für Turnen 
und Jörn Förthmann für Volleyball.  
 
TOP 8: Beitragsangelegenheiten 
 
T. Kopper erläutert, dass für Kinder unter 6 Jahren aufgrund der Corona-Situation 
auch in 2021 ca. ein halbes Jahr kein Angebot gemacht werden konnte. Der Vor-
stand schlage daher vor, für Kinder bis zur Vollendung des 6. Lebensjahres sowie für 
die Begleitpersonen beim Eltern-Kind-Turnen, die selbst keinen Sport im TuS aus-
üben, die Beiträge für das 4. Quartal d. J. zu erlassen. Voraussetzung ist eine Mit-
gliedschaft vor dem 01.07.2021. 
Die Beitragseinbußen in Höhe von ca. 8.000 € seien durch Minderausgaben bei den 
Übungsleiter*innen während des Lockdowns gedeckt. 
 
Der Antrag wird ohne Aussprache einstimmig angenommen. 
 
TOP 9: Haushaltsvoranschlag 
 
Torsten Kopper stellt den ausliegenden ausführlichen Haushaltsvoranschlag für das 
Jahr 2021 zur Diskussion.  
Da es keine Wortmeldungen zum Haushaltsvoranschlag gibt, lässt Torsten Kopper 
darüber abstimmen. 
 
Der Haushaltsvoranschlag für das Jahr 2021 wird in der vorgelegten Form einstim-
mig angenommen. 
 
TOP 9: Verschiedenes 

 
Torsten Kopper bittet um rege Teilnahme an der Aktion „Sauberes Schleswig-
Holstein“ am 18.09.2021. 
 
Nachdem weitere Wortmeldungen nicht vorliegen, schließt Torsten Kopper mit einem 
Dank an alle Anwesenden die Sitzung um 20.45Uhr. 
 
 
Tornesch, 13.09.2021  
gez. Birgit Möller 
gez. Torsten Kopper 


